
平凡的岗位 身边的感动

———示范区五一节劳动者采访札记

本报记者 付凯明

有这样一群人，为了美丽示范

区建设，他们在工作岗位上默默奉

献，度过了属于自己的节日 ，也用

最平凡的劳动，感动着我们。

五一小长假的第一天，记者与

示范区的劳动者们一起，体味着他

们在劳动节里的辛苦与快乐。

环卫工人：

让家园更美丽

5

月

1

日

6

时

30

分，市民主南

路。小长假的第一个清晨，在许多人

选择外出游玩或者在家休息的时

候，郑阿姨已经工作一个多小时了。

4

时

30

分起床，带些简单的干

粮， 拿上一瓶白开水，

5

时准时上

岗，开始一天的道路清扫工作。 两

年多来，示范区环卫工人郑阿姨就

是这样日复一日地度过的。

郑阿姨负责清扫的路段有两

公里长， 别看只是区区两公里，清

扫任务却不小， 不仅要清扫路面，

而且连道路两旁的绿化带也要清

扫。 她拿着扫帚扫地，记者与她边

走边聊 ，短短的

100

米 ，她却用了

近

20

分钟。

虽然清晨的天气不算太热，但

是记者注意到， 身着环卫服的郑阿

姨已是满头汗水， 一大瓶白开水被

她喝掉了半瓶。她告诉记者，每年除

了恶劣天气外， 她几乎一天都没有

休息。 “孩子大了，他们挣的钱够自

己花就行，我不给他们增加负担，能

干就自己干点活，不仅锻炼了身体，

也为咱示范区建设作点贡献。 ”

“白衣天使”：

为了患者健康

“姜医生， 孕妇盆腔粘连严重，

腹痛加重， 需要立刻做第二次剖腹

产手术。 ”当日

8

时，刚到单位的焦

作同仁医院妇产科副主任医师姜春

煜听到助手的话，放下手中的包，以

最快速度换好工作服后冲进产房。

两个小时后，产房内传出一声

响亮的啼哭。 经过姜春煜和其他医

护人员的共同努力，这名孕妇二次

剖腹产成功，顺利产下一个

3.65

公

斤重的男婴。

一场手术下来，姜春煜也已是

满头大汗。 顾不得休息，她又开始

了一天正常的工作：查房、处理医

嘱、病人病情检测、接待患者和家

属。 而且，这样的工作要重复到第

二天

8

时。

“我们的工作性质就是这样，

病情不等人，时间就是生命 ，更谈

不上节假日休息。 但是，看到患者

和产妇平安，我们也就放心了。 ”姜

春煜说。

人民警察：

守护一方平安

“高新派出所治安大队吗？ 车

管所东侧的工商银行有人报警，称

自动取款机出现故障，少出了

3000

元。 ”当日

9

时

40

分，接到报警的

市公安局高新派出所治安大队教

导员宋小涛，带领执勤民警迅速赶

到现场。 经询问得知，一位市民在

自动取款机上取

9000

元， 而机器

发生故障，少出了

3000

元，恰巧银

行放假休息，急等用钱的市民无奈

之下只好报警求助。

认真询问和作完笔录后，宋小

涛与银行工作人员取得联系，反映

情况后告知报警人 ， 让他不要着

急，留好出账清单，明天一早去银

行处理。

这边的事情刚刚处理完 ，“警

务通”又传来警情，秦屯村有居民

报警需要解决纠纷。 顾不上片刻休

息，没来得及喝口水，宋小涛和值

班民警就又准备出发。 “本来说好

了陪儿子和老婆出去转转，可警力

有限，加之过节任务繁重 ，只能等

下次了。 ”他说。

据了解 ，五一期间 ，值班民警

都是全天

24

小时坚守岗位， 哪里

有警情，他们就会第一时间出现在

现场。 宋小涛说：“没办法，咱干的

就是这一行，守护一方平安是我们

最大的责任。 ”

建筑工人：

一丝不苟干活

当日，李万街道综合服务中心

项目工地上， 工人们在搬运材料、

浇筑混凝土、绑扎钢筋 ，各项工作

紧张进行着。

今年

42

岁的孙爱军是一名水

电工，正一丝不苟地检查消防管道

的连接口。 他说：“五一我们没有

放假，只要天气允许，我们都要工

作。 ”

据了解，这个项目计划今年秋

天完工，工人们加班加点 ，确保工

程如期交付使用。

眼下，美丽示范区建设正如火

如荼，有了这些默默奉献 、舍小家

为大家的劳动者，我们的示范区定

会更加美丽、更加和谐。
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本报讯 （记者郭树勋、 付凯明）

4

月

28

日， 市城乡一体化示范区在河

南理工大学召开现场办公会议。 示范

区党工委书记常鸿带领部分班子成

员、 街道及区直相关单位负责人现场

办公， 专题研究解决河南理工大学征

地工作及相关遗留问题。 他强调，要限

期全面解决问题， 加快与河南理工大

学的深层次合作。

河南理工大学党委书记王少安、校

长邹友峰、副校长卫中玲等出席。

常鸿一行先后深入文苑街道史平

陵小区、理工大附属小学、理工大科技

园 （选址地 ）、理工大科技大楼 （选址

地）、 仇化庄农场等处进行实地察看，

在河南理工大学召开了现场办公会。

邹友峰就征地遗留问题作了专题介

绍，区直相关部门进行现场解答，并明

确了解决办法及时限。

认真听取汇报后，常鸿说，一是感

谢。 感谢河南理工大学在人才培养和

科技支撑上不仅为焦作发展提供了保

障，助推了焦作经济转型，而且为过去

的高新区、新区发展作出了突出贡献。

二是支持。河南理工大学的发展关系着

示范区的发展，支持理工大的发展就是

支持示范区的发展。对于制约学校发展

的问题，示范区将全面给予解决，支持

学校加快发展。 三是落实。 针对座谈会

提出的

11

个问题，要建立台账 ，成立

组织， 涉及的街道要将此作为重点工

作来抓，调集精兵强将限期解决，工作

完成情况将与街道年终考核挂钩；相

关分包领导要做好牵头督导工作，通

过每周的碰头会向班子成员汇报 ，将

工作开展情况印发简报， 促进项目问

题尽快按时间节点解决。四是合作。示

范区要围绕理工大科技创新成果进行

深层次的合作， 最大化地放大理工大

的科技效能， 将科技成果尽快转化为

生产力。 五是期望。 示范区将做好助推

工作，服务好学校发展，期待理工大在

新的百年能有更好更快的发展。

常鸿在宁郭镇调研时指出

发挥区位优势 壮大特色经济

本报讯 （记者付凯明 通讯员靳祥

凝）

4

月

30

日上午，示范区党工委书记常鸿

深入宁郭镇进行调研。

常鸿首先来到河南省未来面粉有限公

司、康福源生物制剂有限公司等企业，认真

听取了企业负责人的情况介绍，并就企业上

规模、树品牌提出了意见和建议，希望企业

进一步理清思路，拓宽渠道，做大做强“四大

怀药”市场。 随后，他深入宁郭镇大驾村、宁

郭村、邱庄村察看环境卫生整治情况，对村

内环境卫生整治工作给予了充分肯定，要求

大力营造全民参与的氛围，迅速掀起环境卫

生整治高潮。

在座谈会上， 常鸿强调， 一要解放思

想，坚定发展信心。 打开思路，根据全局规

划， 围绕宁郭特色， 借鉴先进地区成功经

验 ，找准发展定位 ，坚定发展信心 ，真正在

示范区的全速发展中占有一席之地。 二要

转型提升，打造美丽宁郭。 发挥宁郭镇的区

位优势，利用好中心城区的辐射带动作用，

全力打造农业特色乡镇。 抓好美丽示范区

建设，强力开展农村环境卫生整治活动，并

落实好长效机制。 三要全力招商，壮大特色

经济。 重点引进一批无污染、无公害、原生

态性强的大个头项目， 营造人人头上有任

务的招商宣传氛围。 四要提质增效，服务好

重大项目建设。 将引黄入焦、南水北调等水

系工程摆在重要位置，全面提升服务水准。

五要优化队伍，加强基层组织建设。 充分发

挥基层党组织的战斗堡垒作用，配强、配好

村级领导班子；建立村级干部后备机制，保

持基层组织旺盛的生命力。 六要抓好信访，

切实践行群众路线。 依托党的群众路线教

育实践活动解决问题，抓好信访稳定工作，

切实形成网格化管理机制， 维护好社会大

局稳定。

常鸿在阳庙镇调研时强调

找准自身定位 服务发展大局

本报讯 （记者郭树勋、 付凯明） 昨日

上午，示范区党工委书记常鸿带领部分班子

成员到阳庙镇调研。 他要求，阳庙镇要找准

定位服务大局，全员招商促进发展。

常鸿一行来到灵泉湖、大沙河湿地调研水

系建设，深入灵泉碑村、北西尚村、神海矿山机

械厂、鑫鹿纸业公司等处了解村情、厂情。

在对阳庙镇各项工作成绩给予肯定后，

常鸿要求，一是找准定位谋发展。 阳庙镇要

充分发挥 “一路 （

S104

）一湖 （灵泉湖 ）两河

（大沙河、南水北调河）”的优势，大力发展煤

炭物流 、三产服务业 、观光农业 、湿地旅游

等，同时重点发展特色农业、高效农业、有机

农业，创新农业发展模式，促进农民持续增

收、共同富裕。二是服务大局抓重点。对市里

安排的重要任务， 要不折不扣地抓好落实。

重点服务好大沙河带状湿地、 灵泉湖、

S104

改造等市重点项目建设，明确责任，加大工

作力度，确保按市定时间节点完成任务。 三

是全员上阵抓招商。 招商引资、项目建设是

示范区第一位的工作， 要实行全员招商，全

体机关人员都要承担招商任务，人人头上有

指标。 要进一步健全招商引资目标管理责任

制，迅速掀起招商引资高潮。 四是整治环境

树形象。 要抓好美丽示范区、整洁家园行动，

尽快把镇所在场所、主干道两边及各村的环

境卫生整治好，同时积极探索农村环境卫生

管理的长效机制，让整洁有序的环境长期保

持下去。 五是转变作风惠民生。 要认真落实

好机关干部包村包户制度，进一步转变工作

作风、密切联系群众，走村入户访民情、听民

声，实实在在解民忧、办实事，为群众提供优

质高效服务。 六是维护稳定促和谐。 稳定是

发展的前提，要切实把群众的合理诉求解决

好、落实好，加大积案化解力度，为示范区发

展创造条件。

政府搭台 专家把脉

示范区力推企业上市

本 报 讯 （ 记 者 郭 树 勋

通讯员邱利荣 ） “谢总经理

的讲解精辟易懂， 紧扣要领，

操作性强，对指导企业上市帮

助太大了。 ”

4

月

24

日，在示范

区工业企业座谈会及企业上

市推进会上，该区经济发展顾

问、立信会计师事务所北京总

部副总经理谢忠平的讲座引

起了与会多家企业负责人的

共鸣。

据悉 ， 示范区强力推动

企业进入多层次资本市场 ，

目前企业上市和新三板挂牌

工作已取得明显成效 ， 科瑞

森 、 卓立 、 中轴 、 伟彤 、 黄

河人 、 宇建矿业

6

家企业分

别与中介机构签订了合作协

议 ， 被市政府列为企业上市

和新三板挂牌的重点企业予

以扶持 ， 并且在此基础上 ，

又拟定迪生电子 、 凯瑞牧业

为

2014

年首批重点上市后备

企业 ， 将盛景科技 、 正旭精

密、 钰欣机械、 泰鑫机械等

7

家企业作为第二批后备企业。

针对困扰企业的融资问

题， 示范区近日召开了

2014

年银企对接洽谈会， 精选

118

家企业与各金融机构对接 ，

瑞庆汽车发动机技术有限公

司等

18

家企业与工商银行焦

作分行等

11

家金融机构达成

16

亿元的融资意向， 并举行

现场签约仪式 。 同时 ， 该区

把推进企业上市作为企业融

资的重要抓手 ， 出台了 《关

于推进企业进入多层次资本

市场的实施方案》， 加大对上

市企业的政策奖励力度 ， 对

实现挂牌 、 上市企业 ， 在市

政府奖励的基础上 ， 另行奖

励

20

万元、

30

万元； 积极走

访企业 ， 帮助企业梳理上市

和挂牌工作中存在的财务规

范、 股权纠纷、 管理机制、环

保、规划、土地等问题，协调解

决各项遗留问题

50

多个 ；搭

建平台 ，多方沟通联系 ，积极

促使辖区企业与长江、 海通、

中投等

5

家券商对接，为企业

上市把脉问诊。

让家园更美丽

———李万街道整洁家园行动见闻

本报记者 付凯明

在李万街道采访，记者深切地感受到，无

论是在机关还是在村镇， 无论是机关干部还

是普通百姓，“美丽李万、整洁家园”活动已深

入人心。

4

月

24

日

16

时

30

分， 李万街道永兴

路。有

20

多人戴着草帽，挥着铁锹，清理道路

两旁绿化带内的杂物和垃圾。这些人中，有一

位老大爷引起了记者的注意。他满头白发，但

干起活来丝毫不含糊，脸上淌满了汗水，他顾

不上擦一把；扬起的尘土落在身上，他顾不上

掸掉。记者一打听才知道，这位老大爷叫王荣

财，今年

68

岁，是一位老党员，家住秦屯村。

“大爷，您这么大年纪了，怎么还来干这

活儿啊？ ”记者问。

“听说要整治咱示范区的环境，打造美丽

示范区，而且就在咱自己家门口，作为一名老

党员，我没有任何理由不参与，现在还能干得

动，多个人多把力吧。 ”王大爷的一番话朴实

无华，却感染了在场所有的人。

4

月

25

日中午， 春雨淅淅沥沥下个不

停。 让记者没有想到的是，在玉溪路上，清理

垃圾、整治环境的人们依然干得如火如荼，铲

车、三轮车、挖掘机齐上阵，尽管衣服淋湿、脚

上沾泥， 也丝毫没有影响到大家的热情与干

劲。

据了解，截至目前，李万街道已对杨庄、

耿作、秦屯、大北张这几个城中村进行了道路

打扫、小广告清除、生活和建筑垃圾清理、墙

壁涂白、夜市摊点规范，重点清理了民主路、

玉溪路、世纪路、韩公路等主干道，共出动人

员

400

余名及铲车

17

辆、农用车

25

辆、三轮

车

26

辆，清除垃圾

5700

余立方米，涂白墙壁

900

余平方米，涂白树木

200

余棵。

文苑街道扮美家园

连日来， 文苑街道集中整治辖区脏乱差、 占道经营等现

象，共出动人员

2000

余人次、车辆

200

余台次，清运垃圾近

1

万立方米，涂白墙壁

2

万平方米，涂白树木、线杆

1.2

万棵，整

治“十乱”

60

余处，环境状况得到了明显改观。

隍

工作人员在涂白墙壁。

隰

住郭庄村村民在清理杂草。

本报记者 王正义 摄

示范区食药分局

科学监管让群众满意

本报讯 （记者郭树勋 ）

在群众路线教育实践活动中，

市食品药品监督管理局示范

区分局加强科学监管，创新推

进工作。

坚持以人为本的科学监

管理念 。 自去年

4

月成立以

来，该分局针对人民群众反映

强烈的突出问题敢于亮剑，在

不足一年时间内，食品方面立

案

62

起 ，结案

62

起 ，罚没款

8.3

万元；在两个多月时间内，

受理药品、医疗器械各类举报

投诉案件

11

起， 查处各类药

品违法违规行为

24

起， 简易

程序案

28

起全部结案， 罚没

款共计

4.76

万元 。 在投诉的

11

起案件中， 通过摸底排查，

发现了

3

起重大案件， 其中

2

起大案移交给了公安机关。

不断推进食药监管工作

创新发展 。 该分局坚持疏堵

结合 ， 清理无证经营现象 ，

着力保障食品安全 。 通过整

治 ， 辖区餐饮服务持证率明

显提高 ， 持证餐饮单位从年

初的

89

家增至

203

家。 立足

监管， 大力开展 “透明厨房”

活动 。 加大食品安全培训宣

传教育 ， 提高餐饮人员整体

素质 ， 共培训食品安全管理

员

153

名， 发放宣传资料

570

份 。 合理安排食品抽验 ， 积

极完成全年抽检任务 ， 对各

类餐饮单位的八大类

20

个品

种进行了抽验 ， 共抽样

200

批次 ， 食品合格率由

35%

逐

步上升至

94%

， 食品安全状

况得到了明显改善。 在药品方

面，该分局一是对人民群众加

强药品安全知识宣传，共发放

宣传资料

3000

余份； 二是对

药品生产经营企业加强药品

安全方面的培训，共培训人员

300

余名； 三是加强对企业以

及人民群众的服务，不断规范

和提高为民服务的态度和质

量，辖区药品经营企业的规模

不断上档升级，人民群众的满

意度不断提高。


